

FORO POLÍTICO DE CATALUÑA

Se barajan nombres de candidatos

Los partidos esperan hasta conocer la ley electoral

Hasta que no conozca la ley electoral ni la fecha en que los españoles deberán acudir a las urnas, los partidos no comenzarán a hacer públicas las listas de candidatos que presentan. De momento, se barajan nombres, y en el seno de los mismos partidos se está desarrollando todavía el proceso de discusión de candidaturas. Pero aun así, como simples especulaciones que sin embargo recogen filtraciones procedentes de los mismos partidos, pueden aventurarse los primeros nombres.

Tres razones motivan la reserva de los partidos a facilitar listas —la única excepción es el P.S.U.C., que ya se ha adelantado—. En primer lugar, como señalamos al comienzo, el desconocimiento de la normativa electoral e incluso la fecha, la necesidad de distribuir candidatos para las dos Cámaras (Congreso y Senado) en busca de los nombres más idóneos para cada una, y por último, los pactos y fusiones de última hora entre partidos de ideología y estrategia afín. Sobre este particular nos comentaba un miembro de C.D.C. de comarcas que la «necesidad de disponer de un potencial económico que permita una campaña suficiente para abarcar todo el electorado obligará a los partidos a unirse, a pesar de los matices y distancias que mantienen hasta el momento». De confirmarse esta predicción, la hora de los pactos debe empezar todavía.

De todas formas ya se barajan listas. En este sentido el semanario «Arreu» publica en su último número un reportaje acerca de los primeros oien candidatos probables y trata con especial detenimiento el abanico que va de Unió Democràtica de Catalunya al P.S.U.C. El reportaje apunta como candidatos seguros a los líderes y primeras figuras de los grupos políticos, pero entre los rumores más o menos verosímiles que aporta la revista hay que destacar la inclusión en las listas de Convergència Democràtica de Catalunya de hombres como Albert Pons, presidente de la Federación de Asociaciones de Vecinos, Antonio Moragas, ex decano del Colegio de Arquitectos, Albert Serratosa, que fue director de la revisión del Plan Comarcal, así como el concejal de la Barceloneta, Alfons Cánovas.

En Gerona, Lérida y Tarragona

El abanico de nombres alcanzará con seguridad a las demás provincias catalanas. Impresiones obtenidas de portavoces no oficiales de los partidos indican que las candidaturas en provincias se compondrán, en la mayoría de partidos, alternando políticos de renombre en toda Cataluña, residentes en Barcelona, con políticos que hayan desarrollado su actividad exclusivamente en el marco de la provincia. Así, el P.S.U.C. encabezará sus listas de provincias con nombres como Solé i Barberá (Tarragona), Pere Ardiaca (Lérida) y las completará con nombres conocidos a nivel local o provincial, como es el caso de Ventura Margó, en Lérida, y el abogado Rafael Nadal, en Tarragona.

De la Liga de Catalunya se especula con la presencia de Salvador Millet por Gerona, cuya candidatura sería completada por el veterano periodista Manuel Bonmatí o quizá con algún elemento más joven.

Una relación incompleta pero indicativa de nombres que participen en candidaturas por las provincias catalanas al margen de Barcelona, podría ser la siguiente:

En Lérida, Joaquín Viola, por un lado, al que podrían acompañar algunas actuales autoridades locales o provinciales, Simeó Miquel, Joan Sansa, Celesti Pol por U.D.C., Alfons Porta Vilalta y Josep M. Mora, por Centre Català, Maria Rubies y Francesc Porta Vilalta, por C.D.C., Joaquim Arana, Manuel Lladonosa, por el P.S.C.-R., Francesc Capacete por el P.S.C.-C.

En Gerona, Ignacio de Ribot, alcalde de Gerona, por Alianza Popular, Joan Botanch y Pere Coll, por Unió Catalana, Francesc Ferrer i Gironés y Ponç Feliu, por C.D.C., Joan Paredes y Xavier Rocha, por el P.S.C.-R., Lluís Sacrest, por el P.S.C.-C.

Y en Tarragona, Fernando Bau Carpi, por Unió Catalana, Ramón Forcadell, por el Partit Social Regionalista y Josep Vidal, por el P.S.C.-C. Es en esta provincia donde a estas alturas el programa sigue estando más confuso. — J. R.

El PSC-R quiere que los socialistas catalanes se unan

A este fin impulsará la constitución de un Frente de Izquierdas

El Secretariat Permanent del Partit Socialista de Catalunya, ex Reagrupament, después de proceder a un amplio análisis de la situación actual, reafirma su política en pro de la unidad de todos los socialistas sobre bases inequívocamente democráticas y catalanas. En este sentido ha dado mandato expreso a la delegación que debe entrevistarse con una delegación del P.S.C. (C), para abordar en todo primer lugar las perspectivas de una auténtica unidad socialista, según expresa el texto de un comunicado enviado ayer a nuestra Redacción.

Por otra parte, el Secretariat Permanent reafirma igualmente su criterio de que «las próximas elecciones pueden representar un paso decisivo hacia el restablecimiento de la Generalidad y el retorno de su presidente, condiciones indispensables para que se consolide la democracia en Catalunya». A este fin el Partit Socialista de Catalunya impulsará la constitución de un frente de izquierdas que a su vez pueda propiciar e impulsar la constitución de una más amplia coalición democrática capaz de devolver la confianza a nuestro pueblo y asegurarle la victoria de sus más profundas aspiraciones.

Se creará el premio «Josep Pallach»

La creación del premio «Josep Pallach» para trabajos sobre pedagogía fue anunciado el domingo en el transcurso de un acto en memoria del político desaparecido que se celebró en Figueras, organizado por la «Secció de l'Alt Empordà del Partit Socialista de Catalunya (R)», informa nuestro corresponsal B. Trémols. Josep Buiria habló sobre la trayectoria del político ampurdanés, mientras Amadeu Cuitó se refirió al pensamiento político de Pallach y destacó la importancia del papel que desempeñó para precisar y definir lo que debe ser el socialismo en Catalunya, tras lo cual reiteró la necesidad de conseguir la unidad de los socialistas. «Para servir a Catalunya, Pallach renunció siempre a cargos, honores y dinero», manifestó Cuitó. Jaume Sarramona glosó la personalidad del Pallach pedagogo, y Josep Verde, nuevo secretario general del PSC-R, comentó la figura del Pallach político. Finalmente, Antonia Pallach, hija del político, agradeció el homenaje y destacó el ejemplo que constituye la vida de su padre por el amor que tuvo por su tierra.

En medio de un gran silencio, quebrado al final por los aplausos, fue ofrecido el fragmento de un discurso de Pallach pronunciado 32 horas antes de su muerte, con motivo del Congreso del PSC-R.

Tras su entrevista con la Asociación Catalana de la Dona

Tarradellas, partidario de actualizar la Ley referente al divorcio

En la localidad francesa de Perpignan tuvo lugar una entrevista entre el presidente de la Generalitat de Catalunya, Josep Tarradellas, y una comisión de la Asociación Catalana de la Dona, según informa dicha asociación.

Durante la entrevista, celebrada el martes, se llegó al acuerdo de hacer público un comunicado firmado conjuntamente. Los dos puntos básicos de dicho comunicado, hecho público hoy en Barcelona, son los siguientes:

1. La Asociación Catalana de la Dona se compromete a seguir luchando por el restablecimiento de la Generalitat, el retorno de su presidente y la aplicación del Estatuto de Catalunya.

2. El honorable presidente de la Generalitat reafirma su voluntad de aplicar, cuando recupere su cargo, los derechos que la mujer tenía ya reconocidos en la Constitución catalana, a dar vigencia a las leyes y decretos que el actual presidente, señor Josep Tarradellas, firmó referente a la mujer, en particular la ley del 25 de diciembre de 1936, y a actualizar en especial la ley referente al divorcio.

En defensa de la bandera andaluza

En nombre de «más de un millón de andaluces residentes en el Principado», el Centro Andaluz en Cataluña, según carta dirigida a «La Vanguardia», manifiesta su «gran tristeza» ante la noticia de que el Ayuntamiento de Sevilla acordara «retirar la propuesta de izar la bandera andaluza junto a la enseña nacional en los actos solemnes de la ciudad».

La carta, firmada por Juan de Dios Ramírez Heredia, lamenta que el Ayuntamiento sevillano dé pruebas de su falta de conexión con el pueblo, «pues es bien patente el clamor popular por la reivindicación de nuestro símbolo, imagen externa de la conciencia colectiva andaluza, unida hoy, más que nunca, en la búsqueda de nuestra identidad de pueblo oprimido y humillado».

Convocatoria de actos políticos

BARCELONA. — Hoy viernes, día 18, a las 20 horas, en la sede del Colegio de Arquitectos (Plaça Nova, 5), el profesor de Derecho Político Josep M. Vallés dará una conferencia sobre el tema «Las elecciones, avul. Representación política i eleccions».

También para hoy viernes, a las 20 horas, y en el Instituto de Estudios Norteamericanos (Vía Augusta, 132), está convocada una conferencia sobre la «Acción cívica en una democracia», a cargo de Ms. Ruth Clusen, presidente de la Liga de Mujeres Votantes en U.S.A.

Asimismo, hoy viernes, a las 20 horas, en la Sala Claret (Lauria, 5), conferencia a cargo de Merce Curny y Pere Teres sobre «Un cas de discriminació sexista».

Casanellas, en favor de la unidad de todos los catalanes

El deseo de que el presidente Josep Tarradellas retorne prontamente a Catalunya a la vez que se restablezcan las instituciones que la Generalitat comporta, fue reiteradamente expresado, la noche del jueves, en el transcurso de la cena homenaje organizada por Esquerra Republicana de Catalunya, al que fuera diputado por el Parlamento de Catalunya, presidente de las Cortes de la República y militante de E.R.C.; Joan Casanellas.

Al homenaje asistieron alrededor de doscientos comensales, miembros y simpatizantes de E.R.C., que acogieron sin reservas el llamamiento efectuado por el propio Casanellas «en favor de la unidad de todos los catalanes dignos frente a las próximas elecciones».

Convergència Democràtica y Unió Democràtica no tendrán participación activa en el «Organisme Consultiu»

El P.S.U.C. ratifica su oposición al proyecto del señor Tarradellas

Sólo faltan seis días para que, según lo acordado el pasado fin de semana en Saint Cyprien, se constituya el «Organisme Consultiu», en el que a instancias del presidente de la Generalitat deberán integrarse todas las fuerzas catalanas democráticas que así lo acuerden. Estas jornadas son, pues, para aquellas formaciones que no se han definido sobre el mencionado organismo, tiempo de análisis y de valoración política.

Por las informaciones que ha podido obtener «La Vanguardia» de fuentes solventes, cabe precisar que Unió Democràtica de Catalunya, que como se recordará envió al encuentro de Perpignan a dos representantes a título informativo, no ha tomado la última decisión todavía. El Comité de Govern de U.D.C. ha tratado ya sobre el tema, pero se propone volver sobre él en una ulterior reunión. Parece evidente, no obstante, que existen reticencias respecto a la institucionalización del organismo, aunque eso no suponga en absoluto, según subrayaron las mismas fuentes, una minusvaloración del presidente don Josep Tarradellas. De todos modos, en algunos círculos políticos se aseguraba ayer por la tarde que, aunque Unió Democràtica decidiera ratificar la constitución del «Organisme Consultiu», no participaría en el mismo de forma activa.

Otro tanto podría ocurrir con Convergència Democràtica de Catalunya que el próximo lunes, en la reunión de su Comissió Permanent, se planteará la cuestión definitivamente. Parece ser, de todos modos, según se comentaba en fuentes próximas a C.D.C., que de darse la ratificación ésta vendría en función de evitar todo tipo de crispaciones, perjudiciales en la actual hora política. Así pues, aunque el partido que encabeza Jordi Pujol se adhiera a la constitución del «Organisme Consultiu», no participará activamente en él.

Por otra parte, ni la Federación Catalana del P.S.O.E. ni el Partit Socialista Popular Català, que no enviaron delegados, aunque estuvieran indirectamente representados por la Asamblea de Catalunya, han dicho hasta el momento su última palabra. Tiempo hay, todavía, hasta el próximo día 23.

Por su parte, el Comité Ejecutivo del P.S.U.C., partido que tampoco envió representantes a Perpignan, examinó ayer, entre otras cuestiones, el resultado de la reunión de Saint Cyprien y acordó ratificar plenamente su conocida oposición al proyecto del señor Tarradellas. En el comunicado hecho público al término de la reunión se afirma que «es a las fuerzas políticas catalanas a quienes corresponde hablar en nombre de Catalunya en toda negociación con el Gobierno; negociación que en ningún caso puede contraponerse a la negociación general».

Intensa actividad entre los que apoyan el «OC»

Diversos partidos de Catalunya se reunieron el miércoles y coincidieron en la necesidad de iniciar una amplia acción política que signifique un respaldo masivo del pueblo catalán al «Organisme Consultiu».

En este sentido, los representantes de la E.R.C., R.S.C., P.S.C.-R., no alineados, F.N.C., Partit Carli, Estat Català, P.S.O.E. (Histórico), P.C.U., P.S.A.N. (Provisional) y Esquerra Nacional, reunidos el lunes, día 14, y anteayer 17, en la sede del P.T.E., acordaron una acción política en base a los siguientes acuerdos:

Organizar una excursión a Perpignan para el domingo, día 27, y lograr que la asistencia sea masiva; celebración de actos, conferencias, etc., en comarcas; recogida masiva de firmas del documento de «no alienats»; difusión masiva del documento de Saint Cyprien, y colocación en todos los actos que celebren los partidos de una pancarta en la que conste: «Exigim la restauració de la Generalitat i el retorn del seu president».

Partidos de centro-izquierda visitan a Tarradellas

Finalmente, cabe señalar que, según informaciones de fuentes próximas a varios partidos, cinco formaciones políticas —Esquerra Republicana, Esquerra Democràtica, Unió Democràtica, Convergència Democràtica y Partit Socialista (ex Reagrupament)— acudirán hoy a Perpignan para visitar a don Josep Tarradellas, que ha alargado su estancia en el Rosellón francés a fin de mantener nuevos contactos con las fuerzas políticas catalanas.

Parece ser que el objetivo principal de la visita se cifra en el intercambio de impresiones con el presidente de la Generalitat en el exilio, señor Tarradellas, sobre las futuras negociaciones entre la oposición catalana y el Gobierno Suárez.

Hilo del día Censo

Más de doscientos mil barceloneses están mal censados. «Esto pasa por haber estado cuarenta años sin elecciones», dice Eduardo Tarragona, concejal delegado para el censo electoral, Tarragona se ha reunido ya en cuatro ocasiones con dirigentes de diversos partidos para darles cuenta de los avances habidos en la corrección y actualización del censo.

Los políticos instan a los ciudadanos para que tomen conciencia de la importancia de estar bien inscritos, y no quebrar así el ejercicio del derecho al voto. El Ayuntamiento también divulga este aviso: «Para votar es necesario estar en el censo. Compruebe hoy mismo su inscripción. Acuda a la oficina que le corresponda.» Y Josep M. Trias de Bes, de la subcomisión técnica electoral de la negociadora «Comisión de los Diez», ha afirmado que sin un censo bien confeccionado, que evite desvirtuaciones de la voluntad popular, las elecciones no serán auténticamente representativas.

Mientras, se barajan ya los nombres de los posibles candidatos al Congreso y al Senado. Pero los partidos esperan conocer la Ley Electoral y la fecha de las elecciones para hacer públicas sus listas de candidatos. Sólo los comunistas del Partit Socialista Unificat de Catalunya facilitaron sus listas de candidatos a mediados del pasado mes de enero.

Otros seis miembros de la CNT a disposición judicial

A últimas horas del miércoles fueron puestos en libertad provisional, aunque permanecen a disposición judicial, seis miembros de la C.N.T., detenidos en Barcelona el pasado domingo día 30. Por otra parte, continúan en las dependencias policiales otro miembro de la C.N.T. detenido en Barcelona durante la madrugada del pasado día 11, y varios más, que tras ser detenidos últimamente en Murcia, han sido trasladados a Barcelona. Asimismo, se encuentran en el cárcel Modelo, a disposición judicial, otros cuatro cenetistas que fueron detenidos el pasado día 30.

COLEGIO DE DOCTORES Y LICENCIADOS DE CATALUÑA Y BALEARES

ELECCIONES día 20

- Un Colegio para todos. Un Colegio para Cataluña
- Por una representación inequívocamente democrática y pluralista
- Una votación masiva clarificará el Colegio. Esto es posible
- VOTA personalmente la candidatura: HELENA FERRER, OCTAVI FULLAT, JOAN CARRERAS, PAU SERVAT, ENRIC BARGALLO, JOAQUIM M. NOGUES

Los mutilados republicanos esperan aún su asignación

«Hemos esperado pacientemente durante cuarenta años a que se tuviera en cuenta que existimos. ¿Tendremos que esperar otros tantos años para que se nos pague la deuda que contrajo el país respecto a nosotros?»

La «Liga de Catalunya de Mutilats i Invalids de la Guerra, d'Espanya», lamenta, en comunicado enviado a «La Vanguardia», el hecho de que hasta el presente no les haya sido hecha efectiva, por la Administración, la asignación que les fue concedida en virtud de los decretos leyes aprobados en mayo y diciembre del pasado año.